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市
の
ホ
ー
ル
や
セ
ン
タ
ー
の
管
理
運
営
は

誰
が
や
れ
ば
よ
い
か 

？

　

市
民
会
館
、市
民
ギ
ャ
ラ
リ
ー
・い
な
げ
、文
化
セ
ン
タ
ー
、生
涯
学
習
セ
ン
タ

ー
に
つ
い
て
、条
例
を
一
部
改
正
し「
指
定
管
理
者
を
公
募
に
よ
ら
ず
指
定
す
る

こ
と
と
す
る
」議
案
に
対
し
、市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
は
５
つ
の
理
由
か
ら
反
対
し

ま
し
た
。

１　
「
非
公
募
」に
よ
り
、指
定
を
希
望
す
る
団
体
の「
門
戸
を
閉
ざ
し
て
し
ま

う
」恐
れ
が
あ
る
こ
と

２　

公
募
を
続
け
る
こ
と
に
よ
り
、指
定
後
も
日
々
努
力
を
う
な
が
す
こ
と

が
、市
民
サ
ー
ビ
ス
の
向
上
に
つ
な
が
る
こ
と

３　

文
化
、ス
ポ
ー
ツ
、教
育
施
策
は
一
元
的
に
お
こ
な
わ
れ
る
べ
き
も
の
で
は

な
く
、多
様
な
人
や
企
画
が
あ
っ
て
こ
そ
内
容
が
充
実
し
た
も
の
に
な
る
こ
と

４　

区
の
ホ
ー
ル
な
ど
小
規
模
な
公
共
施
設
こ
そ
、地
域
の
市
民
団
体
が
運

営
に
参
加
で
き
る
可
能
性
が
あ
る
こ
と

５　
「
非
公
募
」に
し
て
、外
郭
団
体
の
温
存
を
図
り
、市
職
員
の
天
下
り
先
の

確
保
を
優
先
さ
せ
よ
う
と
し
て
い
る
と
市
民
に
受
け
取
ら
れ
る
可
能
性
が

あ
る
こ
と

　

結
果
は
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
以
外
の
会
派
す
べ
て
が
賛
成
し
、可
決
さ
れ
ま
し

た
。議
場
で
は「
市
の
文
化
、ス
ポ
ー
ツ
、教
育
施
策
の
理
念
や
全
体
像
は
？
」「
ど

の
よ
う
に
市
民
に
還
元
さ
れ
る
の
か
？
」「
市
の
外
郭
団
体
こ
そ
が
担
う
役
割
は

何
か
？
」に
つ
い
て
、市
民
に
わ
か
り
や
す
く
示
す
よ
う
、市
に
要
望
し
ま
し
た
。

　

議
会
の
初
日（
６
月
８
日
）、３
つ
の
会
派（
自
民
、公
明
、未
来
民

主
ち
ば
）が
提
出
し
た「
千
葉
市
内
で
の
指
定
廃
棄
物
処
分
場
建
設

候
補
地
選
定
に
つ
い
て
再
協
議
を
求
め
る
決
議
」案
の
採
決
が
お
こ

な
わ
れ
ま
し
た
。市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
も
主
旨
に
は
賛
同
で
き
る
と

し
て
、賛
成
し
ま
し
た
。結
果
は
賛
成
多
数
で
採
択
さ
れ
、千
葉
市

議
会
と
し
て
国
に
再
協
議
を
求
め
て
い
く
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　

市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
一
般
質
問
に
対
し
、市
長
か
ら
は「
市
民
な

ど
か
ら
は
当
該
施
設
の
立
地
に
つ
い
て
、懸
念
す
る
意
見
が
多
数

寄
せ
ら
れ
て
お
り
、市
議
会
に
お
い
て
決
議
が
採
択
さ
れ
て
い
る

状
況
を
踏
ま
え
、市
民
な
ど
の
懸
念
を
考
慮
す
る
と
と
も
に
市
議

会
の
決
議
を
尊
重
し
、国
に
再
協
議
を
求
め
て
お
り
、今
後
も
、責

任
あ
る
対
応
に
努
め
て
参
り
ま
す
。」と
の
答
弁
が
あ
り
ま
し
た
。

　

市
長
自
ら
も
６
月
10
日
、国
に
再
協
議
を
求
め
て
い
ま
す
が
、今

後
は
、市
長
が
国
に
ど
の
よ
う
な
発
言
を
す
る
の
か
、市
民
と
と
も

に
注
目
し
て
い
き
ま
す
。
＊　

指
定
廃
棄
物
と
は…

東
京
電
力
福
島
原
発

事
故
に
よ
り
、飛
散
し
た
放
射
性
物
質
が
ご
み
や

落
ち
葉
な
ど
に
付
着
し
、放
射
性
セ
シ
ウ
ム
の
濃

度
が
高
い
廃
棄
物
が
生
じ
た
。下
水
道
施
設
の
汚

泥
や
ご
み
焼
却
灰
な
ど
は
放
射
性
物
質
が
濃
縮

さ
れ
、汚
染
濃
度
の
値
が
１
㎏
あ
た
り
８
０
０
０

ベ
ク
レ
ル
を
超
え
る
廃
棄
物
と
な
っ
た
。こ
れ
を

国
の
特
別
措
置
法
で
は「
指
定
廃
棄
物
」と
定
め
、

そ
の
処
理
に
関
し
て
は
国
が
責
任
を
持
つ
と
し

た
。

＊　

千
葉
市
内
の
最
終
処
分
場
候
補
地
と
は…

特
別
措
置
法
に
よ
り
、県
内
に
堆

積
し
た
指
定
廃
棄
物
は
そ
の
県
内
で
処
理
す
る
と
さ
れ
た
。千
葉
県
内
で
も
ホ
ッ

ト
ス
ポ
ッ
ト
と
呼
ば
れ
た
地
域
で
の
保
管
量
が
多
く
、現
在
は
10
市
18
か
所
で
一
時

保
管
さ
れ
て
い
る
。国
は
千
葉
県
内
１
か
所
に
集
約
し
て
最
終
処
分
場
を
つ
く
る

こ
と
を
方
針
と
し
、そ
の
手
順
の
一
環
と
し
て
、地
盤
、地
質
等
の
詳
細
な
調
査
を

行
う
候
補
地
に
、東
京
電
力
千
葉
火
力
発
電
所（
千
葉
市
中
央
区
蘇
我
２
丁
目
）の

土
地
の
一
部
を
選
定
し
た
。

　　　　　条例の一部改正により、今年７月
　　　　　から大人、小人とも無料になりま
した。これまで料金徴収にかかる人件費が入
館料収入を上回っていたため、経費削減につ
ながるとして賛成しました。他にも同様の事
例がないか注視していきます。さあ、この夏は
加曾利貝塚ＰＲ大使「かそりーぬ」に会いに
いきましょう!

　来年３月末に完成予定の旅客船ターミナ
ル、桟橋の整備にあわせ、階段デッキを整
備する経費１億円が補正予算案に計上され
ました。補正予算は他の事業経費と一括で
採決されるため、やむなく賛成しました。

 １億円の階段デッキは必要か？
　　　　　　　＠千葉みなと

　加曾利貝塚博物館と郷土
　　　博物館が入館無料に

千
葉
市
は
毅
然
と
し
た
態
度
で

国（
環
境
省
）に
申
し
入
れ
を
！

放
射
性
廃
棄
物
の
最
終
処
分
場
問
題
　

指定廃棄物の処分場問題や子育て、介護など
市政へのご意見をお聞かせください。

　市民ネットワーク
市議との意見交換会のお知らせ

7月16日（木）10：30～12：00
　場所：男女共同参画センター（ハーモニープラザ　研修室1）
同　日　　  13：30～15：00
　場所：花園地区自治会館（２Ｆ　和室）

一 般 質 問 より



18
歳
選
挙
権
で
、投
票
率
は
上
が
る
の
か 

？

　

４
月
12
日
の
統
一
地
方
選
挙
の
投
票
率
は
過
去
最
低
で
し
た
。20

代
30
代
の
投
票
率
は
、
30
％
に
満
た
な
い
危
機
的
状
況
で
す
。６
月

17
日
、
参
議
院
で
公
職
選
挙
法
の
改
正
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ

れ
、18
歳
選
挙
権
が
実
現
し
ま
し
た
が
、何
も
策
を
講
じ
な
け
れ
ば

福
祉
の
視
点
を
生
か
し
、子
ど
も
に
支
援
の
手
を 
！

　

非
正
規
雇
用
や
生
活
保
護
世
帯
の
増
加
で
、
６
人
に
１
人
の
子

ど
も
が
貧
困
と
い
わ
れ
社
会
問
題
と
な
っ
て
い
ま
す
が
、
千
葉
市
で

は
平
成
25
年
度
か
ら「
ス
ク
ー
ル
ソ
ー
シ
ャ
ル
ワ
ー
カ
ー
」が
配
置
さ

れ
て
い
ま
す
。社
会
福
祉
士
等
の
資
格
を
持
つ
人
が
福
祉
の
視
点
を

生
か
し
、
学
校
の
現
場
か
ら
、
家
庭
を
必
要
な
支
援
に
つ
な
げ
ら
れ

る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。教
育
委
員
会
は
今
後
の
課
題
に
つ
い
て
、

「
支
援
が
必
要
な
事
案
の
増
加
に
対
応
す
る
た
め
、
制
度
を
周
知
し

活
用
を
図
る
こ
と
と
、
改
善
し
た
事
案
の
分
析
と
評
価
を
す
る
こ

と
」と
回
答
。ス
ク
ー
ル
ソ
ー
シ
ャ
ル
ワ
ー
カ
ー
が
介
入
す
る
こ
と
で

改
善
で
き
た
事
例
を
、
も
っ
と
様
々
な
立
場
の
人
が
共
有
す
る
べ
き

で
す
。学
校
は
も
ち
ろ
ん
、
地
域
で
活
動
す
る
民
生
委
員
等
に
も
事

例
を
知
ら
せ
る
こ
と
と
、
家
庭
の
事
情
で
学
校
に
行
き
づ
ら
く
な
っ

て
し
ま
っ
た
子
ど
も
の
状
況
を
、
１
人
で
も
多
く
改
善
で
き
る
よ

う
、現
在
の
４
人
か
ら
さ
ら
な
る
増
員
も
要
望
し
ま
し
た
。

▼子どもの居場所について

子どもたちが安心して自立して過ごせる
地域となるために

　今年４月よりスタートした４年生以上の子どもルーム、高学
年ルームについて、市民の皆様から多くの不満・不安の声が
あり改善を求めました。
　エアコンの無い特別教室を利用している場合は夏どう過ごす
のか、図書室等へ移動して過ごすとの回答でしたが、指導員の
話を伺うと移動は難しい状況もあるとのこと。今後、注視してい
く必要があります。また従来のルームと同様ではなく、年齢相応
の過ごし方ができるよう運営ガイドライン策定を求めました。
　低学年や一部の高学年児童には、家庭的な居場所として子
どもルームの拡充が必要ですが、「放課後子ども教室」が横浜
市のように毎日開催となれば、親の就労状況に関わらず、居場
所を必要とする子どもたちが地域で安全に自立して過ごして
いけるのではないでしょうか。
　放課後子ども教室は地域の担い手不足により、保護者の負
担が大きくなり、活動日数の拡充が難しい状況です。公民館に
よる講座受講生の地域貢献への道筋作りや、プレーパークと
の連携等、様々な人材活用を求めました。
　厳密に管理するのでなく、社会に放り出すのでもなく、徐々
に地域で過ごす力をつける緩やかな見守りによる子どもの居
場所の検討を要望しました。

▼児童虐待防止について

千葉市の妊娠ＳＯＳの相談窓口は ？

　全国の虐待された子どもの死亡事例をみると約半数が０
歳児、それも生後直後の死亡が大変多くなっています。その
多くは、予期せぬ妊娠による虐待死であり、妊娠期からの適
切な支援がとても大切です。
　しかし、千葉市には予期せぬ妊娠に対する専門の相談窓
口はありません。インターネットで検索し、千葉県ＨＰを経由
してやっと示される、各区保健福祉センター窓口では妊娠全
般の相談を受け付けていますが、メールでの相談受付の案
内はありません。追い詰められた妊婦、例えば 10 代の妊娠、
ＤＶやレイプ被害を受けている等、ＳＯＳを求めている状
況で、相談にたどりつけるとは思えません。
　今後は予期せぬ妊娠についての相談項目を追加し、市内産
婦人科に配布しているチラシにも掲載するなど、周知に努め
るとのこと。様々な場面で千葉市における妊娠ＳＯＳの相談

窓口について周知し、
受付方法としてメール
も検討すること、ＳＯＳ
に関する相談件数を把
握し、対応状況の確認
ができるように管理す
ることを要望しました。

松井かよ子 … 総務委員会／会派幹事長
岩﨑　明子 … 都市建設委員会／会派会計
渡辺　　忍 … 保健消防委員会／広報委員会／少年自然の家事業運営協議会

千葉県弁護士会の協力で行う小学生対象の模擬選挙

一 般 質 問 より

一 般 質 問 より

今年度の
所属委員会など

投
票
率
は
低
下
の
一
途
で
す
。選
挙

管
理
委
員
会
は
若
年
層
へ
の
啓
発

に
つ
い
て
「
今
後
、
教
育
委
員
会
と

協
力
し
て
高
校
生
へ
の
出
前
選
挙

講
座
を
行
う
」
と
回
答
。し
か
し
そ

れ
で
は
遅
す
ぎ
ま
す
。こ
れ
か
ら

は
、小
中
学
生
か
ら
の
主
権
者
教
育

が
必
須
で
す
。自
分
た
ち
の
こ
と
を

自
分
た
ち
で
決
め
る
、自
治
を
学
ぶ

機
会
を
増
や
す
こ
と
や
、中
高
生
が

実
際
の
選
挙
に
合
わ
せ
た
模
擬
投

票
を
行
う
こ
と
を
要
望
し
ま
し
た
。

わかりやすい相談窓口の周知例


